
SEKTIONEN:

FUSSBALL  |  TENNIS  |  VOLLEYBALL
SCHI, WANDERN & LAUFEN  |  DAMENTURNEN

FOLGE 51  |  DEZEMBER 2020 

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

ai16075014156_ASV_INFO_2020Dez.pdf   1   09.12.2020   09:10:18



2

Liebe Sportfreunde,
geschätzte Leserinnen und Leser!

Seit Anfang dieses Jahres hat der Covid-19 Virus unser 
bisher gewohntes Leben von heute auf morgen komplett 
auf den Kopf gestellt und in vielen Bereichen für 
drastische Veränderungen gesorgt. Sehr eingeschränkt 
waren dadurch auch die Aktivitäten in unserem 
Sportverein. Nahezu alle Großveranstaltungen, vom 
Ortsturnier über das Sommerfest mit Petersfeuer, dem 
IVV Wandertag bis hin zu den Hallenturnieren nach 
Weihnachten, mussten abgesagt und auch die 
Jahreshauptversammlung auf nächstes Jahr 
verschoben werden. Der Spiel- und Trainingsbetrieb 
wurde an die geltenden Vorgaben angepasst.

Als ASV Obmann bin ich sehr stolz und möchte Euch, 
geschätzte aktive Sportler, Trainer Funktionäre, Eltern 
und Zuseher meinen aufrichtigen Dank aussprechen, 
dass ihr rasch und umgehend dafür sorgt, alle Vorgaben 
und Empfehlungen der Bundesregierung zur 
Eindämmung der Virusverbreitung umzusetzen. Nur alle 
gemeinsam bewältigen wir diese Herausforderung. 
Finanzielle Unterstützung für die Einnahmenausfälle 
bekamen wir vom Fußballverband und aus dem NPO 
Fonds, wofür wir uns sehr herzlich bedanken.

Seit nun mehr 50 Jahren ist der ASV im Dienst des 
Sports in Hagenberg aktiv, das Jubiläum mit Segnung 
des neuen Vereinsheims konnte am 28. Juni 2020 im 
kleinen Rahmen durchgeführt werden. Nach dem 
Freiluft-Gottesdienst, abgehalten von Diakon Bruno 
Fröhlich, und einem kurzen Festakt spielte der 
Musikverein Hagenberg zum Frühschoppen auf. Ich 
möchte mich bei allen Gästen recht herzlich für den 
Besuch bedanken, natürlich auch bei den Ehrengästen, 
allen voran Bürgermeister David Bergsmann. 

50 Jahre ASV Hagenberg und Segnung des Vereinsgebäudes.

 

Trotz der Einschränkungen war in einigen Sektionen viel 
los, besonders in der Sektion Tennis, da gab es auch 
herausragende Erfolge unserer Mannschaften im 
Freiwaldcup. Durch die hohen Zuwachsraten planen wir 
eine Erweiterung um zwei neue Plätze und anschließend 
die Sanierung der 25 Jahre alten, hinteren Spielstätten. 

Im Fußball fiel die Frühjahrsmeisterschaft komplett aus, 
im Herbst wurde eine Runde vor dem Saisonende 
abgepfiffen. Das ganze Jahr über war für die 
Verantwortlichen schwierig zu planen – es wurde den 
Umständen entsprechend alles bestens abgewickelt. 
Auch die vielen Wanderungen konnten heuer nicht 
durchgeführt und somit nicht von unserem begeisterten 
Wanderteam besucht werden.

Im letzten Winter wurde der Mannschaftsraum im Keller 
modern saniert, die beiden Türen im Neubau 
Obergeschoß zwischen Kantine, Büro und 
Gymnastikraum wurden angeschafft. Bei der Anlage 
wurde im Frühjahr die Einzäunung beim oberen Spielfeld 
erneuert.

 

Der Mannschaftsraum erstrahlt in neuem Glanz.

                  

Viele fleißige Helfer waren bei der Zaunerneuerung notwendig!                                                                      
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Ein schöner Anlass war die Einladung von Christine und 
Peter Ziegler zu deren Geburtstagsfeier. 

Der ASV Hagenberg bedankt sich bei Maria und Manfred 
Lamplmair ganz herzlich für die jahrelange 
Unterstützung. Seit der Vereinsgründung im Jahr 1970 
wurden von Leopold Oyrer sowie Maria und Manfred 
Lamplmair zahlreiche Mannschaftsdressen, Bälle und 
Sachspenden zur Verfügung gestellt. Das Gasthaus 
Oyrer / Lamplmair leistete mit diesem Sponsoring einen 
sehr wertvollen Beitrag zur Aufrechterhaltung des 
Vereins und war einer unserer wichtigsten 
Partnerbetriebe. Der ASV wünscht Maria und Manfred 
alles Gute für ihren wohlverdienten Ruhestand und 
bedankt sich noch einmal für die lange, gute 
Zusammenarbeit!

Aufgrund der aktuellen Situation konnten keine 
Saisonabschluss und Weihnachtsfeiern durchgeführt 
werden. Ich möchte hiermit die Gelegenheit nutzen, um 
allen DANKE zu sagen:

- den Sponsoren und Gönnern für die Treue und
   Unterstützung in dieser schwierigen Zeit

- den Kollegen im Vorstand und Helfern in 
   der Vereinsorganisation

- den Sektionsleitern samt Stellvertretern mit 
   ihren Helfern sowie den Schiedsrichtern

- den Trainern und Betreuern mit den aktiven 
   Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen

Trotz der Einschränkungen war in einigen Sektionen viel 
los, besonders in der Sektion Tennis, da gab es auch 
herausragende Erfolge unserer Mannschaften im 
Freiwaldcup. Durch die hohen Zuwachsraten planen wir 
eine Erweiterung um zwei neue Plätze und anschließend 
die Sanierung der 25 Jahre alten, hinteren Spielstätten. 

Im Fußball fiel die Frühjahrsmeisterschaft komplett aus, 
im Herbst wurde eine Runde vor dem Saisonende 
abgepfiffen. Das ganze Jahr über war für die 
Verantwortlichen schwierig zu planen – es wurde den 
Umständen entsprechend alles bestens abgewickelt. 
Auch die vielen Wanderungen konnten heuer nicht 
durchgeführt und somit nicht von unserem begeisterten 
Wanderteam besucht werden.

Im letzten Winter wurde der Mannschaftsraum im Keller 
modern saniert, die beiden Türen im Neubau 
Obergeschoß zwischen Kantine, Büro und 
Gymnastikraum wurden angeschafft. Bei der Anlage 
wurde im Frühjahr die Einzäunung beim oberen Spielfeld 
erneuert.

 

Der Mannschaftsraum erstrahlt in neuem Glanz.

                  

Viele fleißige Helfer waren bei der Zaunerneuerung notwendig!                                                                      
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- Gemeinde und Dachverbände und für die 

   breite Unterstützung der ASV Mitglieder

- Apotheke Hagenberg / Hr. Dr. Matthias Grafenauer

   für die Unterstützung der Nachwuchsarbeit

- Christoph Lumetzberger für die großartige

   Medienarbeit, durch seine Berichte über die 

   Sektion Fußball sind immer alle bestens informiert.

Frohe Weihnachten und ein gutes neues Jahr!

Obmann 
Franz Pichler

Aktuelle Informationen über den Verein 

bzw. die Kontaktdaten unserer Funk-

tionäre findest du auf unserer Homepage:

www.asv-hagenberg.at
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Liebe Fußballfreunde!

Ein äußerst herausforderndes Jahr liegt hinter uns. 

Herausfordernd für uns alle, egal ob im beruflichen oder 

privaten Bereich. Die Corona-Pandemie hat uns gehörig 

auf Trab gehalten und auch den Sportfans zahlreiche 

Steine in den Weg gelegt.

Dabei begann das Jahr eigentlich ganz normal. Nach 

einer intensiven Vorbereitungsphase mit einigen Auf und 

Abs in den Testspielen sah man sich nach dem zuvor 

durchwachsenen Herbst - mit sieben Punkten aus zwölf 

Spielen - gerüstet und topmotiviert für den Angriff im 

Frühjahr. Doch noch vor dem ersten Pflichtspiel breitete 

sich das Unheil in Form der Coronavirus-Pandemie über 

Österreich aus und der Verband brach nach Anordnung 

der Bundesregierung die Saison ab. Das gesamte 

Frühjahr wurde gestrichen und die Herbstsaison nicht 

gewertet. Somit gab es keinen Aufsteiger und die 

Spielzeit 2019/20 geht als Abbruchsaison in die 

Geschichte ein.

Auch wenn die getroffenen Maßnahmen natürlich nötig 

und wichtig waren, standen unsere Kicker nun ohne 

Beschäftigung für die Frühjahrsmonate da. Die Behörden 

sperrten sogar den Sportplatz, sodass auch keine 

Trainings mehr erlaubt waren und die Spieler sich in den 

folgenden Wochen und Monaten zu Hause und auf sich 

allein gestellt fit halten mussten. Natürlich gab es 

zahlreiche Tipps und Aufgaben, die das Trainerteam den 

Kickern mit auf den Weg gab, die exakte Umsetzung lag 

jedoch in der Verantwortung der Spieler.

Nach und nach waren im Mai zunächst 

Kleingruppentrainings wieder erlaubt, womit wieder 

einigermaßen Normalität in den Alltag von Spielern und 

Betreuern einkehrte. Allerdings fehlte nach wie vor das 

Salz in der Suppe - die Spiele.

Diese konnten schließlich Anfang Juli wieder stattfinden. 

Ab dem 1.7. waren nämlich wieder reguläre Trainings mit 

Körperkontakt erlaubt, weshalb wir in eine intensive 

Vorbereitung mit gleich fünf Testspielen starteten 

(Bilanz: zwei Siege, drei Niederlagen). Außerdem 

arbeiteten wir abseits des Platzes am Zusammenhalt im 

Team, egal ob beim gemütlichen Beisammensein nach 

den Trainings oder beim Fußballgolf, wo wir den Fokus 

nicht auf den sportlichen Wert, sondern auf die 

Stimmung in der Mannschaft legten. Am Ende dieses 

lustigen Tages weihten wir in geselliger Runde die 

renovierte Kellerbar mit einer Grillerei und einem 

Umtrunk ein.

Teambuilding: Fußballgolf in Schiedlberg.

Gleich sieben Neuzugänge durften wir im Sommer neu im 

Team begrüßen, sie wurden von den Mitspielern perfekt 

integriert und auch die Neuen selbst taten alles dafür, 

um ihren Platz in der Mannschaft zu finden. So konnten 

wir Mitte August nach knapp siebenwöchiger 

Vorbereitung in die Saison starten. Doch gleich zu Beginn 

hatten wir die beste Mannschaft der Herbstsaison, die 

Union Neumarkt, vor der Brust, noch dazu auswärts. 

Dass wir dort nichts zu holen hatten, überraschte 

weniger als die klare 0:5-Niederlage. Im nächsten Spiel 

gegen die SPG Pierbach / Rechberg hatten wir zwar 

auch Pech, verloren unser erstes Heimspiel in der Saison 

2020/21 am Ende jedoch nicht unverdient mit 1:3. 

Nachdem wir auch gegen Gutau (0:4) und Pregarten (2:5) 

klare Niederlagen einstecken mussten, zog die sportliche 

Leitung die Reißleine und trennte sich von Coach Günter 

Reindl und seinem Co., Herbert Krenner.

Ein neuer Impuls musste her, um die Mannschaft aus dem 

Tief zu holen. Zunächst übernahm Reserve-Trainer 

Fabian Sailer das Traineramt interimistisch und gleich in 

seiner ersten Partie konnte der erste Sieg, ein 

1:0-Heimerfolg gegen Kefermarkt, eingefahren werden.

Nach einem erneuten Dämpfer, einer 0:3-Niederlage in 

Windhaag, stand das Heimderby gegen 

FUßBALL
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Unterweitersdorf auf dem Programm. Die Gäste waren 

stark in die Saison gestartet und kamen als klarer 

Favorit nach Hagenberg. Doch mit einer starken 

Teamleistung, einem mittlerweile fix zum Cheftrainer 

beförderten Fabian Sailer und einem aufopferungsvollen 

Match konnten wir einen 3:1-Derbysieg einfahren.

Derbysieg gegen Unterweitersdorf!

Dass die Partie überhaupt stattfinden konnte, bedurfte 

einem organisatorischen Kraftakt. Denn war die 

Corona-Pandemie in den Sommermonaten nur eine 

Randnotiz in der Sektion, so wurden vor dem Derby die 

Maßnahmen der offiziellen Stellen wieder verschärft und 

wir durften das Spiel nur unter strengen Auflagen 

(beschränkte Zuschauerzahl, personalisierte 

Eintrittskarten, Besucherregistrierung, etc.) austragen. 

Der tagelange Aufwand hatte sich jedoch gelohnt, 

weshalb auch die zahlreichen ehrenamtlichen Helfer mit 

dem Derbysieg für die Mühen entschädigt wurden.

Nach zwei erneut durchwachsenen Auftritten in der 

Fremde mit Niederlagen in Sandl und Alberndorf konnten 

wir auch das dritte Heimspiel in Folge für uns 

entscheiden. Unterweißenbach wurde gleich mit 4:0 aus 

dem Veichterwaldstadion geschossen und der ASV 

mauserte sich immer mehr zur Heimmacht in der 2. 

Klasse Nordmitte.

Raphael Kiesenhofer beim 4:0 Erfolg gegen Unterweißenbach.

Fast programmgemäß ging auch die letzte 

Auswärtspartie des Herbstes in Reichenau mit 0:2 

verloren und das vermeintliche Abschlussspiel der 

Herbstsaison, zu Hause gegen Reichenthal, wurde 

überhaupt gestrichen. Der Grund: Natürlich das 

Coronavirus, welches sich nach und nach wieder seinen 

Weg durch die Republik bahnte und das öffentliche Leben 

beinahe vollständig zum Stillstand brachte.

Somit müssen wir nach elf von zwölf gespielten Spielen 

Bilanz ziehen. Acht Niederlagen stehen drei Siege und 

neun eingefahrene Punkte gegenüber, was den zwölften 

Rang in der Tabelle ausmacht. In der Heimtabelle belegen 

wir hingegen sogar Rang sechs. Bester Torschütze des 

ASV war Noah Bauer mit insgesamt fünf Treffern. Einen 

Ausblick auf das Frühjahr ersparen wir uns, da die 

Situation rund um Covid-19 aktuell niemand seriös 

einschätzen kann.

Einen brauchbaren Herbst hat auch unsere Reserve 

abgeliefert, die zu Beginn von Fabian Sailer gecoacht 

wurde. Nach dessen Beförderung zum Cheftrainer 

übernahm Matija Marjanovic die Agenden und sein Team 

konnte gleich vier der letzten sechs Saisonspiele für sich 

entscheiden. Das macht bei zehn Spielen den siebenten 

Gesamtrang. Mit nicht weniger als acht Volltreffern 

konnte sich Philip Pilgerstorfer auf den vierten Rang der 

Torschützenliste katapultieren - und das bei nur fünf 

gespielten Matches.
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Nachwuchsfußball

Eine schwierige Saison geht zu Ende. Nach dem im 

Frühjahr kein Training bzw. Spielbetrieb möglich war 

geben wir Euch einen Überblick über die Herbstsaison, 

welche ca. zu 90% zu Ende gespielt wurde. 

Bekannterweise sind auch keine Hallentrainings und – 

turniere möglich. Dadurch entfallen uns wichtige 

Einnahmen die wir aus unserem ansonsten jährlich statt 

findenden Weihnachts-Hallenturnier lukrieren.

Danken möchten wir zunächst allen fleißigen Helfern, 

Trainern und Eltern die uns unterstützen und Ihre 

Freizeit dem Sportverein zur Verfügung stellen. Wie 

jedes Jahr an dieser Stelle der Appell an Interessierte 

HagenbergerInnen sich bei uns zu melden, wenn 

Interesse besteht sich im Verein einzubringen. Wir 

suchen TrainierInnen, sowie Hilfsschiedsrichter und 

TrainerassistenInnen. Bewusst gegendert, weil gerade 

im Kindalter ( ab 5 Jahre) wir uns sehr gut Trainerinnen 

vorstellen/wünschen würden. Ich denke da auch an 

ehemalige KM- bzw. Seniorenspieler.

Im Jugendbereich (U12 -U15) gingen wir wieder mit 

Union Unterweitersdorf eine Spielgemeinschaft (SPG) 

ein. Diese hat sich mittlerweile sehr gut eingespielt und 

funktioniert reibungslos.

Fußball-Kindergarten

In den Monaten September und Oktober konnten endlich 

wieder einige Trainingseinheiten für unsere Jüngsten 

vom JG 2012-2016 abgehalten werden. Es beteiligten 

sich durchwegs je 10 – 14 Kinder und machten ihre 

ersten Erfahrungen mit dem Fußballsport, es wurde 

sogar schon ein richtiges Match zum Abschluss 

gespielt. Wir hoffen bald wieder gemeinsam trainieren 

zu können.

Auch in der Sektion hat sich einiges getan. Christoph 

Lumetzberger kümmert sich seit Saisonbeginn um die 

Außendarstellung des Vereins in den verschiedensten 

Kanälen (Social Media, Webseite, etc.) und Karl Datl 

übernahm die Agenden im nicht unwesentlichen 

Sponsoring-Bereich. Zudem haben wir das 

Nachwuchsleiterteam um Martin Affenzeller erweitert, 

der seit Sommer das Amt des sportlichen Leiters 

ausführt.

Apropos Nachwuchs: War Hagenberg zum Ende der 

Saison 2018/19 in der E24-Ligatabelle, die den soliden 

Unterbau eines Vereins mit Spielern aus dem eigenen 

Nachwuchs darstellt, noch auf dem vorletzten Platz, so 

stehen wir dort inzwischen auf Rang vier. Dies bildet 

deutlich ab, dass der eingeschlagene Weg mit vielen 

jungen, motivierten Spielern aus den eigenen Reihen der 

richtige ist und von uns konsequent weitergeführt wird.

Abschließend möchten wir uns als ASV Hagenberg bei 

allen bedanken, die uns mit sehr viel Einsatz durch ein 

intensives, anstrengendes und herausforderndes 

Fußballjahr begleitet haben und ihren Beitrag dazu 

leisten, den Fußball in Hagenberg am Laufen zu halten. 

Dazu gehören neben unseren zahlreichen Sponsoren und 

freiwilligen Helfern auch Funktionäre, Trainer, Spieler, 

Hilfsschiedsrichter und natürlich auch die Eltern, die uns 

ihr Vertrauen schenken und ihren Kindern ermöglichen, 

dass diese bei uns Fußball spielen können und dürfen. 

Jeder leistet mit seinem Zutun einen wichtigen Beitrag, 

um einen Spielbetrieb überhaupt möglich zu machen.

Euch allen ein herzliches Danke!

Die Sektion Fußball wünscht allen ein fröhliches 

Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Jahr 2021! 

Bleibt oder werdet gesund!     

Die Sektion Fußball:
Daniel Schneider
Clemens Gilly
Christoph Lumetzberger
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U9

In der U9 sind folgende Kinder der Jahrgänge 

2012/2013 im Einsatz: Vincent Augstein, Daniel 

Baumberger, David Fürst, Felix Gallhuber, Maximilian 

Höller, Tim Luretzhofer, Eva Pichler, Marko Topolic, 

Marlon Wagner, Leon Wolschlager und Simon Fürst (JG 

2015). Trainiert wird die Mannschaft von Johannes 

Fürst und Günter Wagner, die bei den Turnieren auch 

manchmal von Peter Höller und Franz Pichler 

unterstützt werden. 

Im vergangenen Winter hat unsere Mannschaft an 

insgesamt 6 Hallenturnieren in der Altersklasse U7/U8  

in Hagenberg teilgenommen. Dabei konnten die Kinder 

wertvolle Spielerfahrung sammeln und viele 

gemeinsame Erfolgserlebnisse feiern. Nachdem die 

Kinder so motiviert waren, wurde das Hallentraining 

auch noch nach den Semesterferien fortgeführt. Leider 

konnte der Trainingsstart im Frühjahr wegen Corona 

nicht termingerecht durchgeführt werden und auch die 

Frühjahrsmeisterschaft musste abgesagt werden. Erst 

Anfang Juni wurde unter Einhaltung strenger 

Verhaltensregeln wieder das Training aufgenommen. 

Dabei merkte man erst, wie sehr den Kindern das 

beliebte Abschlussmatch, das immer ein fixer 

Bestandteil jedes Trainings war, fehlte. Auch in den 

Sommerferien wurde das Training fortgesetzt und im 

Herbst ein zweites wöchentliches Training angeboten. 

Bei der Teilnahme an vier Turnieren war unsere 

Mannschaft mit großer Begeisterung und Kampfgeist 

im Einsatz. 

Dabei war bei den Matches bereits eine deutliche 

Steigerung zum Vorjahr erkennbar. Es ist schön zu 

sehen, wie schnell sich die Spieler in diesem Alter 

entwickeln, mit welcher Freude sie zu den Trainings 

bzw. Spielen kommen und wie sie in der Gemeinschaft 

viele schöne Stunden am Sportplatz erleben. 

 

U10

Die Mannschaft hat eine sehr gute Herbstsaison hinter 

sich gebracht. In diesem Jahrgang 2010/2011 haben wir 

zum Glück genügend Kinder, Fabian Holzmüller, Mona 

Greifeneder, Annika Eder, Nick Mühlehner, Tobias 

Gallhuber, Philip Wöckinger, Lukas Raffetseder, Niklas 

Fahrner, Jonas Amerstorfer, Gabriel Tröbinger, 

Jonathan Quast, Alexander Leski, Dorian Wilthan, David 

Schoßleitner und Eva Pichler. Die Bilanz ist top, in dieser 

stark besetzten Liga. Von 9 Spielen konnten 4 gewonnen 

und ein Unentschieden erreicht werden! 
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U15

Mit einem neuen Trainer ging es super motiviert in die 

Meisterschaft welche am Ende ausgeglichen am 7. Platz 

beendet wurde (bei noch 2 ausständigen Spielen). Als 

neuer Trainer fungiert hier Roman Praher – früher 

Damen Trainer bei uns - sowie als Co-Trainer Martin 

Moser. Herauszuheben ist das sehr gute 

Mannschaftsklima in der vor allem viele 

Hagenbergspieler dabei sind: Marcel Bauer, Rafael 

Bauer, Lukas Eichhorn, Stina Fleischanderl, Theo 

Haslinger, Dominik Kiesenhofer, Tobias Moser, Manuel 

Pichler, Philipp Pichler, Michael Pilgerstorfer, Raffael 

Rauch und David Schilcher.

Robin Tucho ist für die U16 spielberechtigt und hilft bei 

Union Kefermarkt aus.

U15 Mannschaftsfoto mit Dressensponsoren, Maria und 

Manfred Lamplmair.

Ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten 

Rutsch ins neue Jahr, wünscht die Nachwuchsleitung 

des  ASV Hagenberg.

U12

In dieser Altersklasse ist eine Spielgemeinschaft mit 

Unterweitersdorf angemeldet. Von unserem Verein sind 

folgende Kinder der Jahrgänge 2009 und 2010 dabei: 

Pascal Wilthan, Theodor Brandl, Luca Holzer, Alexander 

Popper, Elias Trenker, Vincent Hopfinger, Daniel 

Holzmüller und Felix Diesenreiter und unser Top Torjäger 

Kevin Dürnberger. Zu den Meisterschaftsspielen wurde 

es oft knapp eine Mannschaft zu stellen, doch es halfen 

immer ein paar von den um 2 Jahre jüngeren U10 Kids 

mit. Die U13 SPG die zum Großteil aus 

Unterweitersdorfer Kindern besteht, sind von uns 

aushilfsweise Stina Fleischanderl, Philipp Pichler, Kevin 

Dürnberger und Alexander Popper dabei.
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Geschätzte Freunde des Damenfußballs!

Mit dem neuen Headcoach Roman Praher starteten die 

Damen in die Herbstsaison 2019/2020 und konnten in 

der höchsten Spielklasse des Landes den vorletzten 

Tabellenplatz erreichen. Die 1B-Mannschaft errang in 

der 1. Frauenklasse den sechsten Tabellenplatz mit fünf 

Niederlagen und vier Siegen. Leider konnte 

Corona-bedingt die Saison nicht zu Ende gespielt 

werden. 

Anfang Mai trennte sich die SPG einvernehmlich von 

ihrem Trainer Roman Praher. An dieser Stelle möchten 

wir ihm für seinen Einsatz danken. Sabrina Aspelmayr 

übernahm anschließend als Spielertrainerin mit 

Unterstützung von Theresa Hintersteininger, Harald 

Einfalt und Mario Hofer vorübergehend seinen Posten, 

ehe Anfang Juli unser neuer Trainer, Ingolf Gretzschel, 

seinen Posten antrat. Verletzungsbedingt müssen wir 

derzeit leider auf Nicole Beneder und Verena 

Rumetshofer verzichten. Aufgrund des Personalmangels 

wurde der Entschluss gefasst für die aktuelle Saison 

2020/2021 keine 1B-Mannschaft mehr zu stellen, 

sondern nur mehr in der Hobbyliga anzutreten. 

Nach einer intensiven Aufbauzeit mit sieben 

erfolgreichen Testmatches, starteten die Mädels in die 

Saison. Der Saisonstart verlief für die Damen-KM 

äußerst positiv, leider konnten die guten Leistungen 

nicht gehalten werden. Bis dato bestritt die Damen-KM 

acht Meisterschaftsspiele und überwintert nun mit 

einem Sieg, zwei Unentschieden und fünf Niederlagen am 

neunten Tabellenplatz.

Die Mädels der Hobbyliga dominieren jedes Spiel und 

stehen mit vier Siegen und einem Unentschieden mit 

einem Torverhältnis von 20:4 am ersten Tabellenplatz. 

Vier Testmatches im Februar und das Trainingslager 

Anfang März sind schon fixiert. Bis dahin hält sich die 

Mannschaft mit Online-Workouts von Verena Reisinger 

und selbstständigem Laufen fit, ehe es Ende Jänner 

hoffentlich wieder mit der Aufbauzeit losgehen kann.

Damensektionsleiterin Eva Falkner legte aus 

persönlichen Gründen ihr Amt nieder. Für ihren 

unermüdlichen Einsatz möchten wir ihr ganz herzlich 

danken. Nicole Meisinger konnte als neue Sektionsleiterin 

gefunden werden.

Die Frauenmannschaft der SPG Hagenberg / 

Schweinbach wünscht allen frohe Weihnachten und ein 

gutes neues Jahr.

Seniorenfußball

Aktuell kann leider kein Training stattfinden! Sobald es 

wieder möglich ist wird aber wieder jeden Freitag um 

jeden Ball gekämpft! Sollte Interesse zum mitspielen 

bestehen, gibt Herr Datl Karl jun. gerne Auskunft über 

Trainigszeiten, etc.

+43 664 62 52 287 / Datl Karl jun.

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue 

Jahr!

9
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Liebe Hagenberger/innen!

Der Tennis-Boom in Hagenberg setzt sich ungebremst 

fort! Die Tennissaison 2020 hat zwar Corona-bedingt im 

Frühjahr mühsam gestartet und im Herbst vorzeitig 

geendet; die Zeit dazwischen war dafür umso schöner!

Neben sportlichen Erfolgen (so steigen beide 

Mannschaften im Freiwald-Cup in die nächsthöhere 

Spielklasse auf - die erste Mannschaft gewann alle Spiele 

in der zweitstärksten Liga) bleiben die folgenden 

Ereignisse besonders in Erinnerung: ein Zustrom an 

neuen Spieler/innen; volle Plätze bei den Kursen, 

Trainings und während der Hauptspielzeiten; viele 

Stunden der Planung für die Renovierung und 

Erweiterung der Tennisplätze; spannende Spiele bei den 

Vereinsmeisterschaften; sowie ein gemütlicher 

Abschluss der Sommersaison bzw. Start in die 

Wintersaison im Tennishotel in Anif.

Abbruch / Unterbrechung in der Arena-Liga

Leider musste die Wintersaison in der Arena-Liga 

2019/20 wenige Runden vor dem geplanten Ende 

abgebrochen werden. Zu diesem Zeitpunkt lagen unsere 

Damen in der höchsten Spielklasse (Gruppe A) auf Platz 

6. Die erste Herrenmannschaft beendete die Saison in 

Gruppe B auf dem vierten Platz und die zweite 

Herrenmannschaft auf Platz zwei in Gruppe D. 

Start der Sommersaison mit vielen Hürden

Die Corona-Pandemie hat leider auch den Start, sowie 

das Ende unserer Sommersaison geprägt. Auf Grund des 

Versammlungsverbotes Ende März/Anfang April konnte 

die Instandsetzung der beiden Tennisplätze nicht in 

gewohnter Weise durchgeführt werden. Während sich 

dabei üblicherweise etwa 10 Personen die Arbeit teilen, 

wurden die Plätze in diesem Jahr von unserem 

Platzwarte-Team praktisch im Alleingang in Stand 

gesetzt. Dank ihres Einsatzes konnten wir bereits im 

April spielen, wenn auch nur unter Einhaltung einer Reihe 

von Auflagen (auf Grund dieser Auflagen musste unser 

traditionelles Eröffnungsturnier diesmal leider 

entfallen). Auch während der gesamten Sommersaison 

präsentierte sich unsere Tennisanlage wie gewohnt in 

einem Top-Zustand und selbst Mitte November wurde 

noch fleißig gespielt (selbst bei Kälte und Nebel). Im 

Namen aller Spieler/innen ein herzliches DANKE(!) an 

unser Platzwarteteam Anni und Josef Ziegler!

Freiwaldcup: Aufstieg x 2

Unsere regelmäßigen Tennistrainings im letzten Jahr 

(und vielleicht auch die neuen Dressen, welche von der 

Firma CDE-Communications Data Engineering GmbH 

gesponsert wurden) machen sich nun auch in einer 

besonders erfolgreichen Saison im Freiwaldcup 

bemerkbar. Erstmals waren wir in diesem Bewerb gleich 

mit zwei Mannschaften am Start; die erste Mannschaft in 

der zweitstärksten Gruppe B und die zweite Mannschaft 

in Gruppe G. Gleich beide Mannschaften schafften den 

Aufstieg in die nächsthöhere Spielklasse. 

Ungeschlagen(!) auf Platz 1 der Tabelle in Gruppe B wird 

die erste Mannschaft damit in der kommenden Saison in 

der höchsten Spielklasse (von insgesamt 7 Spielklassen) 

aufschlagen. Mit nur einem Punkt Rückstand auf den 

Gruppensieger erreichte unsere zweite Mannschaft den 

zweiten Platz in Gruppe G; ein zweiter Platz berechtigt 

ebenfalls zum Aufstieg in die nächsthöhere Gruppe. Als 

besondere Leistung sind die „weißen Westen“ 

erwähnenswert (in allen Spielen im Einsatz und dabei 

immer siegreich) von Monika Ennikl, sowie Agnes und 

Hannes Fürst). Herzlichen Glückwunsch allen 

Spieler/innen und viel Glück in der kommenden Saison! 
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„Die Schönsten (Dressen)“: Danke an die Firma CDE und ihren 
Geschäftsführer Andreas Oyrer für das Sponsoring.

25. Vereinsmeisterschaft

Nach einer Gruppenphase und einer anschließenden 

K.O.-Runde (mit insgesamt 58 Spielen, 124 Sätze und 

1.124 Games) wurden die Finalspiele der 25. 

Vereinsmeisterschaft am Samstag, 19. September bei 

perfekten äußeren Bedingungen ausgetragen.

Der Höhepunkt der Finalspiele war das 

Aufeinandertreffen von Bianca Hirtl und Agnes Fürst. Die 

beiden dominieren das Damentennis in Hagenberg in den 

letzten Jahren; Agnes war im Jahr 2018 erfolgreich, 

Bianca 2017 und in der letzten Saison 2019. Auch 

diesmal konnten zahlreiche Zuschauer ein 

ausgeglichenes und bis zum letzten Punkt spannendes 

Match beobachten. Nachdem der erste Satz mit 6:3 an 

Bianca gegangen war, erreichte Agnes mit 6:4 den 

Satzgleichstand. Beim Stand von 5:4 im entscheidenden 

dritten Satz fehlten Bianca noch zwei Bälle zur 

erfolgreichen Titelverteidigung. In einem tollen Finish 

konnte Agnes das Spiel nochmals drehen, den dritten 

Satz mit 7:5 für sich entscheiden und damit den Titel der 

Vereinsmeisterin zurückgewinnen. 

Bei den Herren brachte das Finale ein Duell zwischen 

dem Titelverteidiger Martin Ziegler und Christoph Weiss. 

Mit perfekten Returns und druckvollen Bällen von der 

Grundlinie konnte Martin das Spiel mit 6:2 und 6:4 für 

sich entscheiden und damit verdient seinen Titel aus dem 

Vorjahr verteidigen. 

Agnes Fürst und Bianca Hirtl diesmal als Team beim 
„Synchrontennis“ im FWC-Doppel gegen Reichenthal.

Das Spiel um den dritten Platz bei den Damen gewann 

Anni Ziegler gegen Margit Weiss mit 7:6 und 6:4. Bei den 

Herren konnte sich Hannes Fürst gegen Hans Grubauer 

mit 6:2 und 6:0 durchsetzen. Den Silberbewerb 

gewannen Marion Thumfart und Rudolf Ennikl. Im 

Anschluss an das Finale wurde der Abschluss einer sehr 

erfolgreichen Tennissaison gebührend gefeiert! 

Herzlichen Glückwunsch der Vereinsmeisterin Agnes 

Fürst und dem Vereinsmeister Martin Ziegler!
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Tennisboom, Kurse, Kinder- und
Jugendtraining

Der Tennissport in Hagenberg erlebt in den letzten 

Jahren einen deutlichen Aufschwung. Dies macht sich 

besonders im Zustrom vieler Einsteiger/innen (sowohl 

Kinder und Jugendliche, als auch Erwachsene) 

bemerkbar. Auf Grund der stark gestiegenen 

Nachfrage waren die beiden Tenniskurse, sowie die 

wöchentlichen Trainingseinheiten regelmäßig 

ausgebucht. Einen wesentlichen Anteil an diesem 

Aufschwung haben auch unsere Trainer; besonders 

Manuel (der uns für den Freiwald-Cup „auf Schuss“ 

brachte uns auch noch weiterhin jede Woche motiviert - 

und „quält“) sowie Adrian (für seinen tollen Umgang mit 

Kindern und Jugendlichen). Vielen Dank an Agnes und 

Hannes Fürst für die umsichtige Organisation der Kurse 

und Trainingseinheiten!

Schon Tradition geworden ist die Beteiligung des ASV 

an der Ferienpass-Aktion der Gemeinde Hagenberg. Am 

Freitag (7. August) waren etwa 30 Kinder „Immer am 

Ball“. Organisiert von den Sektionen Fußball, Volleyball 

und Tennis wurde in verschiedenen Gruppen 

abwechselnd gedribbelt, gebaggert, sowie Vorhand und 

Rückhand im Tennis ausprobiert. Bei sommerlichen 

Temperaturen sind die Kinder/Jugendlichen (und auch 

die Betreuer/innen) ordentlich ins Schwitzen 

gekommen! Mittags wurden wir mit Spaghetti, Salat, 

Kuchen und Getränken versorgt. 

Tenniswochenende in Anif

Den Abschluss des Tennissommers und gleichzeitig den 

Start in die Hallensaison bildete in diesem Jahr wieder 

ein Tenniswochenende von 19. bis 21. Oktober in Anif 

bei Salzburg. Neben mehreren Einheiten mit 

Tennistrainern, sowie freiem Spiel in der Halle konnten 

wir im Wellness-Bereich des 4-Sterne-Tennishotels 

"Momentum" entspannen und am Abend die 

Gastronomie in der näheren Umgebung genießen. Um 

auch im Winter Tennis zu spielen, haben wir ein 

wöchentliches Abonnement in der Tennishalle Freistadt 

bzw. ein zweites Abo in Mauthausen gebucht. Leider 

sind beide Hallen zurzeit geschlossen und es bleibt uns 

momentan nur die Erinnerung an eine schöne 

Sommersaison bzw. die Vorfreude auf die 

Wiedereröffnung des Tennisbetriebes. 

TENNIS

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

ai16075014156_ASV_INFO_2020Dez.pdf   12   09.12.2020   09:10:34



Ausblick

Der nächste Sommer kommt bestimmt! Auch für die 

nächste Freiluftsaison planen wir die Durchführung von 

Tenniskursen (voraussichtlich wieder in der ersten 

Ferienwoche bzw. Mitte August – bitte gleich 

vormerken!), sowie ab Ferienbeginn einen wöchent- 

lichen Tennistreff für Kinder- und Jugendliche.

Das große Interesse am Tennissport in Hagenberg, 

welches sich durch einen Zustrom an aktiven neuen 

Tennisspieler/innen, sowie zahlreiche Kurse und 

Trainings ausdrückt, haben in dieser Saison zu einer 

sehr starken Auslastung unserer Tennisplätze 

beigetragen. Zur „prime-time“ waren die Plätze 

praktisch durchgehend ausgebucht und eine Benutzung 

nur nach langfristiger Reservierung möglich. Dies 

schmälert verständlicherweise den Nutzen der 

Tennisspieler/innen, die in der Vergangenheit an eine 

kurzfristige Verfügbarkeit der Plätze gewöhnt waren. 

Danke für eure Geduld an jenen Tagen, an denen ihr auf 

Grund der Überlastung der Plätze nicht spielen konntet. 

Wir bemühen uns intensiv darum, für die kommende 

Saison Abhilfe zu schaffen. 

1. So soll ein neues elektronisches Reservierungs- 

system das veraltete System der Magnetkarten 

ersetzen und einen Überblick über die Buchungen bzw. 

eine Reservierung von Zuhause aus (auch per Handy) 

ermöglichen. 

2. Noch viel wichtiger ist aber der Ausbau der Tennis- 

plätze. Gemeinsam mit der Gemeinde Hagenberg und 

dem Sportreferat des Landes Oberösterreich bemühen 

wir uns um eine Renovierung der bestehenden Plätze 

und einen Neubau von zwei weiteren Tennisplätzen. 

Wenn alles nach Plan läuft, steht allen 

Tennis-Interessierten bald ein wesentlich besseres 

Sport- und Freizeitangebot in Hagenberg zur 

Verfügung. Das ist die gute Nachricht. Die schlechte 

Nachricht: mit dem Ausbau der Tennisanlage kommen 

zahlreiche(!) Arbeitsstunden am Sportgelände auf uns 

zu; der Ausbau der Tennisplätze erfordert von unserem 

Verein und besonders unserer Sektion neben 

finanziellen Aufwendungen einen großen Beitrag an 

Eigenleistungen! 

1310

Aktuelle Informationen zum Thema Tennis in Hagenberg 

(alle Termine, Ergebnisse vom Freiwaldcup und 

Arenaliga, Details zu den vergangenen und kommenden 

Veranstaltungen, sowie weitere Fotos der abge- 

laufenen Saison) findet ihr auf der Homepage der ASV- 

SektionTennis (http://www.asv-hagenberg.at/tennis/). 

Natürlich könnt ihr auch die Fotos in diesem Bericht von 

unserer Homepage herunterladen.

Abschließend noch einmal ein herzliches DANKE(!) allen 

Tennisspieler/innen des ASV Hagenberg sowie den 

Mitgliedern des Vorstandes, die uns bei den 

verschiedenen Aktivitäten unserer Sektion regelmäßig 

tatkräftig unterstützen! Für die zeitaufwändige Arbeit 

des Kassiers bedanken wir uns bei Rudolf Ennikl. Ein 

besonderer Dank gilt auch unseren Sponsoren (diese 

sind auf der letzten Seite aufgelistet), die uns bei der 

Finanzierung des Kinder- und Jugendtrainings, sowie 

der Teilnahme an der Arena-Liga finanziell unterstützen 

und somit ein gutes Tennis-Angebot in Hagenberg 

ermöglichen! 

Agnes Fürst und Christoph Weiss

(Sektionsleitung Tennis)

Aktuelle News und Fotos der Sektion 
Tennis findest du unter:

www.asv-hagenberg.at/tennis/
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Liebe Sportbegeisterte, liebe 
VolleyballerInnen!

In diesem besonderen Jahr im Zeichen des 

Sars-CoV-2-Virus lief auch bei uns Volleyballern alles 

anders ab als sonst. Das Beachvolleyballspiel war als 

eine der ersten Ballspielarten nach dem Lockdown ab Mai 

wieder möglich – hier kommt uns der 2 gegen 2 Modus 

sehr entgegen.

Viele fleißige Helfer waren auch heuer wieder vonnöten 

um den Beachvolleyballplatz für die neue Saison in 

Schuss zu bringen.

Letzte Arbeiten bevor endlich wieder gespielt werden kann.

Bei der Ferienpass-Aktion „Immer am Ball“ konnten wir 

im August bei brütender Hitze für den Nachwuchs ein 

Training auf Rasen anbieten. Da wurde schon fleißig 

geprischt und gebaggert!

-

-

14

Anfang Oktober starteten wir wieder in die Hallensaison, 

wie gewohnt zum Training Montag abends in der 

Sporthalle. Einige Hagenberger Burschen haben diese 

Saison die Chance genutzt, um mit DSG Union Gutau in 

der Herren-Landesliga Meisterschaftsluft zu schnup- 

pern. Aufgrund der derzeitigen Beschränkungen musste 

der Trainingsbetrieb leider sehr bald wieder eingestellt 

werden. Vielleicht können wir die Hallensaison im 

Winter/Frühjahr noch fortsetzen – wenn ja, freuen wir 

uns über neue Mitspieler. Bitte bei mir melden!

Ich hoffe, dass wir bald wieder gemütlich zu Sport und 

Freizeit zusammenkommen können. Bis dahin wünsche 

ich euch allen eine schöne Weihnachtszeit und alles Gute 

fürs Jahr 2021!

Keep moving! 

Verena Schoßleitner

Weihnachtsfeier 2019.

Aktuelle News und Fotos der Sektion 
Volleyball findest du unter:

www.asv-hagenberg.at/category/volleyball/

VOLLEYBALL
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Um im vorgegeben Rahmen zu bleiben, teilten wir die 30 

Personen auf zwei Gruppen auf und konnten durch die 

Startkarten wenigsten einen kleinen Beitrag für den 

heuer doch gebeutelten Verein leisten.

Bedanken möchten wir uns bei Gitti und Harald Grüner, 

die ihre Tore wieder früher für uns Wanderer öffneten.

Dadurch, dass Maria und Manfred Lamplmair meine 

Wanderer immerhin über sieben Jahre so nett und vor 

allem gerne aufgenommen haben und daraus auch 

Freundschaften entstanden sind, wollten wir uns mit 

dieser Wanderung nochmal herzlich bedanken. Ein 

großes Dankeschön auch für die stets genaue 

Abrechnung der Startgelder, es sind zwar nur zwei Euro 

pro Weg und Person, jedoch muss in Summe der 

Volkssportverband damit bezahlt werden. Es lag uns 

sehr am Herzen, dies auch persönlich zu würdigen, 

darum gab es zum Abschluss im Namen des Vereins ein 

kleines Dankeschön! DANKE nochmals für die vielen Jahre 

der guten Zusammenarbeit.

 

Ein letzter abschließender Besuch im Gasthaus Lamplmair 

nach einer schönen Wanderunde! 

     Kleines Danscheschön an Maria und Manfred Lamplmair!

Liebe Wanderfreunde des 
ASV-Hagenberg!

Heuer ist es aufgrund der aktuellen Situation alles 

andere als leicht einen angemessenen Bericht über das 

abgelaufene Jahr zu schreiben, trotzdem hoffen wir 

etwas Freude ins sonst so triste Corona-Wanderjahr 

2020 gebracht zu haben.

Die Ausbeute des Wanderjahres:

Wir konnten heuer leider nur zwei Wandertage von den 

vorgesehenen 26 besuchen, da leider nach und nach alle 

Veranstaltungen wegen den strikten Vorgaben der 

Regierung abgesagt wurden. Somit fielen heuer leider 

auch unsere Wander-Highlights, die Europiade im 

Pustertal und natürlich die Wander-WM in 

Saalbach-Hinterglemm, ins Wasser. Viele Veranstalter 

versuchten bis zuletzt ihre Wandertage durchzuführen, 

ehe es trotzdem zur Absage kam. Leider erwischte es 

auch unseren Wandertag in Hagenberg. 

Wir sind jedoch voller Zuversicht, nächstes Jahr im 

Oktober wieder alle Wanderfreunde aus nah und fern 

begrüßen zu dürfen!

Die positive Nachricht in diesem Jahr: Wir konnten 

zumindest im kleinen Rahmen eine Wanderung 

durchführen. Die Pensionierung unserer Wirtsleute 

Maria und Manfred Lamplmair nahmen wir zum Anlass, 

um die schon beliebte, geführte Wanderung auf den 

permanenten Hagenberger Wanderwegen zu 

veranstalten. 

schi | wandern | laufen
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Gesund durch Sport – Sektion 
Damenturnen

Ich wollte nicht über COVID schreiben – aber wer hätte 

gedacht, dass ein kleiner Virus die Welt ins Wanken 

bringt. Die Wirtschaft das gesellschaftliche und 

kulturelle Leben und auch der Sport ist betroffen. Auf 

Grund der besonderen Situation konnten auch wir 

unsere gemeinsamen Gymnastikstunden nicht abhalten. 

Aber was uns keiner nehmen kann ist Bewegung, allein 

oder mit Partner. Es gibt viele Möglichkeiten. Je nach 

Konstitution kann Sport und Bewegung ausgeübt 

werden. Schon ein Spaziergang in der frischen Luft 

bringt die Muskulatur wieder in Schwung. Vieles lässt 

sich mit Humor, positiven Denken und den Glauben das es 

wieder besser wird ertragen und wir werden die nicht so 

leichte Zeit überstehen. Wen wir Glück haben geht das 

Virus wieder nach Hause – zu Gürteltier und Fledermaus 

(wo es angeblich herkommt). Wir werden heuer ruhige 

Weihnachten und Silvester erleben. Ich wünsche vor 

allem besinnliche Feiertage – bleiben Sie gesund und 

vergessen Sie nicht auf Bewegung.

Turnleiterin

Christine Tucho

16

Wir hoffen, dass wir im nächsten Jahr wieder öfter die 

Wanderschuhe schnüren können und sich vielleicht auch 

neue Gesichter für unsere Wanderausflüge 

interessieren. Sobald der neue IVV-Jahreskalender 2021 

erscheint, kann er um 2,50 Euro (für ASV-Mitglieder 

gratis) bei Hans Binder, Cornelia Stütz oder Franz 

Pichler erworben werden. 

In diesem Sinne möchten wir euch allen eine schöne, 

ruhige Adventzeit wünschen. Und das wohl wichtigste in 

diesem Ausnahmejahr: „Bleibt‘s alle g‘sund“!

Eure IVV-Verantwortlichen des ASV-Hagenberg

Cornelia Stütz und Hans Binder

Eure IVV- Verantwortlichen des ASV Hagenberg

Cornelia Stütz Tel. 0680/4400090 

Hans Binder Tel. 0650/6815404

Damenturnen
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fotos
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Herzlichen Dank an alle Sponsoren und Gönner des Vereins
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Herzlichen Dank an alle Sponsoren und Gönner des Vereins
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WEITERS BEDANKEN WIR UNS BEI:

Termine 2021
 

Jahreshauptversammlung
Frühjahr 2021*

Pfingsturnier - Fußball, Volleyball
Sonntag 23. Mai 2021*
 

Sommerfest mit Petersfeuer
Freitag 25. Juni 2021*
  
    

Tenniskurs
Montag 12. Juli bis Freitag 16. Juli 2021*

Tenniskurs
Mitte August 2021*

12. Hagenberger IVV Wandertag
Samstag/Sonntag 09./10. Oktober 2021*

*Termine derzeit mit VORBEHALT!
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